

CV ABREVIADO

DATOS PERSONALES

Nombre y apellidos	Antonio Jiménez Estrella		
DNI/NIE/pasaporte	44268576Q	Edad	49
Núm. identificación del investigador	Researcher ID	Z-5008-2019	
	Código Orcid	0000-0003-0937-2719	

Situación profesional actual

Organismo	Universidad de Granada		
Dpto./Centro	Departamento de Historia Moderna y de América		
Dirección	Facultad de Filosofía y Letras Campus de Cartuja		
Teléfono	958243658	correo electrónico	jimeneze@ugr.es
Categoría profesional	Profesor Titular de Universidad	Fecha inicio	08-12-2016
Espec. cód. UNESCO			
Palabras clave	Ejército – Reino de Granada - Austrias - Instituciones - Venalidad - Administración militar - Reclutamiento - Milicia - Sociedad del Antiguo Régimen		

Formación académica (título, institución, fecha)

Licenciatura/Grado/Doctorado	Universidad	Año
Licenciado en Geografía e Historia	Universidad de Granada	1997
Doctor en Geografía e Historia (Historia- Historia Moderna)	Universidad de Granada	2002

Indicadores generales de calidad de la producción científica

- 4 Sexenios de investigación: 1) 1999 – 2004; 2) 2005 – 2010; 3) 2011- 2016; 4) 2017-2022
- 1 Sexenio de transferencia del conocimiento e innovación: 2002-2016
- 4 Componentes de la actividad docente (quinquenios): 1) 01/01/1998 - 30/04/2003; 2) 01/05/2003 - 30/04/2008; 3) 01/05/2008 - 30/04/2013; 4) 01/05/2013 – 30/04/2018
- Más de 700 citas de la producción científica, entre ellas, más de una veintena en el ISI Web of Knowledge (Art and Humanities Citation Index)
- 6 reseñas de del libro *Poder, ejército y gobierno en el siglo XVI. La Capitanía General del reino de Granada y sus agentes*, Granada, 2004, en revistas científicas de impacto.
- 2 reseñas del libro *Los nervios de la guerra. Estudios sociales sobre el Ejército de la Monarquía Hispánica (siglos XVI-XVIII): nuevas perspectivas*, Granada, 2007, en revistas científicas de impacto.
- 6 reseñas del libro Francisco Sánchez-Montes González, Julián J. Lozano Navarro y Antonio Jiménez Estrella, *Familias, élites y redes de poder cosmopolitas de la Monarquía Hispánica en la Edad Moderna*, Granada, Comares, 2016, en diferentes revistas científicas de impacto.
- Índice H: 11 (445 citas en Google Scholar)
- 446 seguidores y 7.838 visualizaciones de mi producción científica en el portal profesional Academia.edu: <https://granada.academia.edu/AntonioJim%C3%A9nezEstrella>
- 722 lecturas y 22 citas de mi producción científica en el portal profesional Researchgate.net: https://www.researchgate.net/profile/Antonio_Jimenez_Estrella
- 4.595 lecturas y 43 citas de mi producción científica en el portal profesional Researchgate.net: https://www.researchgate.net/profile/Antonio_Jimenez_Estrella
- 2 tesis doctorales dirigidas, defendidas en 2017 y 2022.

RESUMEN DEL CURRÍCULUM

Mi carrera investigadora se ha desarrollado gracias a la obtención de diferentes becas pre- y postdoctorales, adscritas a distintos programas de la Universidad de Granada y del Ministerio de Educación y Ciencia, así como la obtención de un contrato de Reincorporación de la Junta de Andalucía. Posteriormente, tuve evaluación positiva de la ANEP en el programa I-3, del Ministerio de Ciencia e Innovación, tras el que fui contratado como PCD de la UGR en diciembre de 2009. Asimismo, tras la obtención de la correspondiente Acreditación con fecha 13-03-2012, obtuve como Profesor Titular de Universidad el 8-12-2016.

Me he especializado en dos campos de investigación: 1) la historia social, institucional y política del Reino de Granada y su organización defensiva y militar durante los siglos XVI y XVII, con especial atención a aspectos como el modelo político-administrativo del territorio, el papel político desempeñado por la Capitanía General del Reino, la provisión de cargos y oficios en el sistema defensivo, el proceso de integración de los miembros del ejército en la sociedad post-conquista y la evolución de la frontera marítima del reino en el marco Mediterráneo; 2) la historia social del ejército en el Antiguo Régimen, profundizando en los mecanismos de provisión de los oficios militares, su patrimonialización y venalidad, sobre todo en el marco del reclutamiento privado por medio de intermediarios en época del valimiento del conde-duque de Olivares. Este fue utilizado como un medio para la adquisición de rangos y honores del ejército a cambio de aportar hombres para la Monarquía Hispánica cuando ésta más lo necesitaba, en un contexto de guerra abierta en Europa y dentro de sus propias fronteras -conflictos de Cataluña y Portugal-. Al respecto, me interesan procesos relacionados con la compraventa de cargos, las tensiones y conflictos generados en torno a la quiebra de la meritocracia, las posibilidades de promoción y ascenso social que procuraban este tipo de cargos -pues en teoría otorgaban nobleza- y la cuestión de la corrupción en el Antiguo Régimen desde la perspectiva de los propios actores y los tratadistas y teóricos de la milicia.

En ambas líneas de investigación se toman muy en cuenta las relaciones de servicios, los memoriales y peticiones de mercedes y oficios presentadas por oficiales militares y soldados ante el rey, los discursos de legitimación y los relatos y referencias directas a sus linajes y los servicios prestados por sus antepasados como parte de sus méritos, aspectos directamente relacionados con la temática del actual proyecto de investigación de I+D+i que dirijo como IP principal, que lleva por título *Relatos, discursos y gestión de la memoria y el pasado de agentes e intermediarios en la Monarquía Hispánica (siglos XVI-XVII)*, y en el que participan investigadores de la Universidad de Granada y de centros de reconocido prestigio como la UNAM de México, y las Universidades de Palermo, Bolonia y Viena.

Ambos campos están avalados por una producción científica variada y de calidad. En dicha producción vengo plasmando los resultados y la consecución de algunos de los objetivos propuestos en mis investigaciones: autor en 2004 de un libro sobre la Capitanía General del reino de Granada en el XVI, reseñado en 6 revistas científicas de impacto y repetidamente citado por especialistas el área; más de 30 artículos en diferentes revistas científicas del área, altamente valoradas por los órganos de evaluación de Humanidades (FECYT y ANEP, DICE, Latindex, Scopus, etc.) y referenciadas en bases de datos internacionales de prestigio (PIO, Historical Abstract...); participación en ciclos de conferencias y programas de doctorado europeos; comunicaciones y ponencias en congresos y jornadas científicas internacionales; más de 30 capítulos de libro en obras colectivas, publicados en editoriales universitarias y de prestigio; coordinación y coedición de 8 libros colectivos.

Se completa el CV con mi participación en 7 proyectos de I+D del MEC y 3 Proyectos de Excelencia de la Junta de Andalucía, altamente valorados por ambos organismos, la pertenencia a dos Redes de Excelencia del Ministerio, y actualmente codirijo como IP principal el proyecto anteriormente citado. A todo ello se une la realización de estancias en centros de reconocido prestigio, como la Maison des Pays Ibériques de Burdeos, y las Universidades de Roma, Viena, Roma Tre, La Habana, Palermo, UNAM de México y la EHESS de París.

Participación como investigador en Proyectos (últimos años)

Título: *Relatos, discursos y gestión de la memoria y el pasado de agentes e intermediarios en la Monarquía Hispánica (siglos XVI-XVII)* (PID2019-109489GB-I00). Financiado por el Ministerio de Ciencia e Innovación (Agencia Estatal de Investigación). Duración: 01-06-2020 a 31-05-2023. IP-1: Antonio Jiménez Estrella; IP-2: Julián J. Lozano Navarro. Nº investigadores: 12. Importe: 30.000€.

Título: *Encrucijada de mundos: identidad, imagen y patrimonio de Andalucía en los tiempos modernos (P18-RT-3026)*. Financiado por la Junta de Andalucía, PAIDI 2020: Proyectos I+D+i. Duración: 01-01-2020 a 31-01-2023. IP-1: Juan José Iglesias Rodríguez; IP-2: Miguel Luis López-Guadalupe Muñoz. Nº investigadores: 41. Importe: 78.807 €. Participación: Investigador del proyecto a tiempo parcial.

Título: Red de excelencia COREDEX 2 (Referencia RED2018-102360-T), que coordina 12 proyectos de investigación de I+D+i, en los que están integrados las Universidades de Murcia, Valencia, A Coruña, Córdoba, Alcalá, Complutense, Pablo Olavide, Almería, Juame I, Granada y Jaén. Financiado por el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades (Agencia Estatal de Investigación). Duración: 01-

01-2020 a 31-12-2022. IP: José Javier Ruiz Ibáñez Nº investigadores: 12. Importe: 16.000 €. Investigador miembro de la red.

Título: *El Reino de Granada en el siglo XVII: Sociedad economía e instituciones (HAR2016-76614-P)*. Financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad. Duración: 01-02-2017 a 31-12-2019. IP: Francisco Sánchez-Montes González. Nº investigadores: 6. Importe: 38.000€. Participación: Investigador del proyecto a tiempo parcial

Título: *Entre venalidad y corrupción en la Monarquía Hispánica durante el Antiguo Régimen*, (HAR2014-55305-P). Financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad. Duración: 01-01-2015 a 31-12-2017. IP: Francisco Andújar Castillo. Nº investigadores: 15. Importe: 40.000 €. Participación: Investigador del proyecto a tiempo parcial

Título: *Red de Excelencia sobre la movilidad de las sociedades y las fronteras de los mundos ibéricos* (Referencia HAR2015-69220-REDT). Modalidad: Temática. Financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad. Duración: 01-12-2015 a 30-11-2017. IP: José Javier Ruiz Ibáñez. Nº investigadores: Importe: 35.000 €. Participación: Investigador de la red

Título: *Identidad e imagen en la Andalucía Moderna*. Financiado por la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, Junta de Andalucía. Duración: 01-01-2014 a 31-12-2017. IP: Francisco Andújar Castillo. Nº investigadores: 49. Importe: 186.000 €. Participación: Investigador del proyecto

Título: *Una elite cosmopolita. Familias y redes de poder internacional en la España de los siglos XVI y XVII* (Referencia HAR2012-38780). Financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad. Duración: 01-02-2013 a 31-01-2016. IP: Francisco Sánchez-Montes González. Nº investigadores: 6. Importe: 23.000€. Participación: Investigador del proyecto a tiempo parcial

Publicaciones más importantes

- “Las Indias y la concesión de mercedes y oficios vinculados al reclutamiento con intermediarios en época de Felipe IV: un circuito de ida y vuelta”, en Óscar Mazín y Gibrán Bautista y Lugo (coord.), *El espejo de las Indias Occidentales. Un mundo de mundos: interacción y reciprocidades*, México, El Colegio de México-UNAM, 2023, pp. 561-611. ISBN: 978-607-30-7392-9.
- “Los militares del Reino de Granada: agentes en circulación de la Monarquía Hispánica y discursos de legitimación (1575-1625)”, en Antonio Jiménez Estrella, Julián J. Lozano Navarro, Francisco Sánchez-Montes González (eds.), *Urdimbre y memoria de un imperio global: redes de poder y circulación de agentes en la Monarquía Hispánica*, Granada, Universidad de Granada, 2023, pp. 89-121. ISBN: 978-84-338-7085-8.
- “La Proveeduría de armadas y fronteras de Málaga”, en *Encrucijada de mundos: Identidad, imagen y patrimonio de Andalucía en los tiempos modernos*, Junta de Andalucía, Consejería de Economía y Conocimiento, Sevilla, Universidad de Sevilla, 2023, ISSN: 2951-6560. Enlace: <https://grupo.us.es/encrucijada/la-proveeduria-de-armadas-y-fronteras-de-malaga/>
- “La Armada de guarda de costa del Reino de Granada y las Galeras de España”, en *Encrucijada de mundos: Identidad, imagen y patrimonio de Andalucía en los tiempos modernos*, Junta de Andalucía, Consejería de Economía y Conocimiento, Sevilla, Universidad de Sevilla, 2022, ISSN: 2951-6560. Enlace: <https://grupo.us.es/encrucijada/la-armada-de-guarda-costa-del-reino-de-granada-y-las-galeras-de-espana/>
- “La revuelta de las Alpujarras (1568-1571)”, *Revista Andalucía en la Historia*, vol. 76, 2022, págs. 62-66, ISSN 1695-1956.
- “Defensa de la costa, captura y venta de esclavos norteafricanos en el Mediterráneo. Los relatos de un caso de 1633 en el Reino de Granada”, *Mediterranea Ricerche Storiche*, 52 (2021), págs. 331-362.

- “Una historia global de la Monarquía Hispánica desde el ejército en los siglos XVI y XVII. Algunas propuestas de análisis”, en Juan Francisco Pardo Molero y José Javier Ruiz Ibáñez (dirs.), *Los mundos ibéricos como horizonte metodológico. Homenaje a Isabel Aguirre Landa*, Valencia, Tirant lo Blanch, 2021, pp. 535-568.
- “Defensa y administración militar del Reino de Granada en época de Felipe III: permanencias y cambios en una frontera mediterránea”, *Obradoiro de Historia Moderna*, n. 30, 2021, pp. 37-69.
- Coeditor junto a Francisco Sánchez-Montes González y Julián J. Lozano Navarro, *El Reino de Granada y la Monarquía Hispánica en el siglo XVII*, Granada, Comares, 2020.
- “Ejército y recursos en la costa del Reino de Granada en el siglo XVII: crisis de un modelo”, en Francisco Sánchez-Montes González, Antonio Jiménez Estrella y Julián J. Lozano Navarro (eds.), *El Reino de Granada y la Monarquía Hispánica en el siglo XVII*, Granada, Comares, 2020, pp. 159-195.
- Coeditor junto a Javier Castillo Fernández, *La rebelión de los moriscos del Reino de Granada y la guerra en época de los Austrias. Estudios para un debate abierto*, Granada, Universidad de Granada y MADOC, 2020. Accesible online en: <http://cemixugrmadoc.ugr.es/pages/7-publicaciones/7a-biblioteca-conde-de-tendilla-directorio/30rebeliondelosmoriscos>
- “Una capital fronteriza de la Monarquía: el gobierno militar de Granada y su reino en el tiempo “post-morisco” (1574-1650)”, en Rosella Cancila (Ed.), *Capitali senza re nella Monarchia spagnola. Identità, Relazioni, immagini (secc. XVI-XVIII)*, vol. 1, Palermo, Quaderni Mediterranea Recherche Storiche, 2020, pp. 29-56. Acceso en red: http://www.storiamediterranea.it/wp-content/uploads/2020/05/Capitali-senza-re-I-TOMO_web_13.05.2020.pdf
- “La amenaza del Turco en la monarquía y las instrucciones de 1621: mecanismos de control y reformas de la defensa de la costa del Reino de Granada”, *Memoria y Civilización*, 22 (2019), pp. 343-368. Doi: <https://doi.org/10.15581/001.22.021>
- “La corrupción en los tratados militares en época de los Habsburgo (siglos XVI y XVII)”, en Francisco Andújar Castillo y Pilar Ponce Leiva (coords.), *Debates sobre la corrupción en el mundo Ibérico, siglos XVI-XVIII*, Alicante, Biblioteca Virtual Cervantes, 2018, pp. 133-159.
- “La révolte des morisques du Royaume de Grenade (1568-1571): caractéristiques d’une guerre civile au sein de la monarchie catholique”, en Olivia Carpi (dir.), *Guerres et paix civiles de l’Antiquité à nos jours. Les sociétés face à elles-mêmes*, Villeneuve d’Ascq, Presses universitaires du Septentrion, 2018, pp. 89-101.
- Coautor junto a Francisco Andújar Castillo, “Ejército y reformas militares en la Monarquía Hispánica a ambos lados del Atlántico. Un análisis en perspectiva comparada (siglos XVI-XVIII)”, en Ángela Barreto Xavier, Federico Palomo y Roberta Stumpf (Eds.), *Monarquias Ibéricas em Perspectiva Comparada (Sécs. XVI-XVIII). Dinâmicas Imperiais e Circulação de Modelos Administrativos*, Lisboa, Instituto de Ciências Sociais, 2018, pp. 387-430.
- “Procedimientos para el control del fraude y la corrupción en el sistema defensivo del Reino de Granada: las visitas en el siglo XVI (1516-1598)”, *Tiempos Modernos*, 35-8 (2017), pp. 411-431.
- “Proteger las ciudades y villas. Estructura y evolución en la defensa del reino de Granada en época de Fernando el Católico”, *Estudis, Revista de Historia Moderna*, 43 (2017), pp. 29-67.
- Coeditor junto a Francisco Sánchez-Montes González y Julián J. Lozano Navarro, *Familias, élites y redes de poder cosmopolitas de la Monarquía Hispánica en la Edad Moderna*, Granada, Comares, 2016.

- “Servicio y mérito en el ejército de Felipe IV: la quiebra de la meritocracia en época de Olivares”, en Pilar Ponce Leiva y Francisco Andújar Castillo (eds.), *Mérito, venalidad y corrupción en España y América. Siglos XVII y XVIII*, Valencia, Albatros, 2016, pp. 91-113.
- “Pavie (1525) et Rocroi (1643). Impact politique et idéologique de deux batailles contre ‘el francés’”, en Ariane Boltanski, Yann Lagadec et Franck Mercier (eds.), *La Bataille. Du fait d’armes au combat idéologique XIe-XIXe siècle*, Rennes, Presses Universitaires de Rennes, 2015, págs. 157-170.
- “‘Porque es preciso que haya caballería’: el plan de los duques de Medina Sidonia para la movilización de una fuerza permanente de jinetes en Andalucía (1634-1640)”, en *Chronica Nova*, 40 (2014), págs. 25-52.
- Coeditor junto a Julián J. Lozano Navarro, Francisco Sánchez-Montes González y Margarita Mª Birriel Salcedo (eds.), *Construyendo Historia. Estudios en torno a Juan Luis Castellano*, Granada, Universidad de Granada, 2013.
- “Violence et conflits dans l’armée de la Monarchie Hispanique en Castille : quelques propositions de recherche et de méthodologie”, en *Les Cahiers de Framespa. Nouveaux champs de l’histoire sociale*, 12 (2013).
- “Mérito, calidad y experiencia: criterios volubles en la provisión de cargos militares bajo los Austrias”, en Juan Francisco Pardo Molero y Manuel Lomas Cortés (Coords.), *Oficiales reales. Los ministros de la Monarquía Católica (siglos XVI-XVII)*, Universitat de València, Valencia, 2012, págs. 241-264.
- “Servir al rey, recibir mercedes: asentistas militares y reclutadores portugueses al servicio de Felipe IV antes de la Guerra de Restauración”, en Roberta Stumpf y Nandini Chaturvedula (orgs.), *Cargos e ofícios nas monarquias ibéricas: provimento, controlo e venalidade (séculos XVII e XVIII)*, Universidade Nova de Lisboa, Lisboa, 2012, págs. 239-266.
- “Poder, dinero y ventas de oficios y honores en la España del Antiguo Régimen: un estado de la cuestión”, en *Cuadernos de Historia Moderna*, 37 (2012), págs. 259-271.
- “Los nuevos bellatores de Su Majestad: reflexiones en torno al servicio militar al rey en los siglos XVI y XVII”, en Alicia Esteban Estríngana (ed.), *Servir al rey en la Monarquía de los Austrias. Medios, fines y logros del servicio al soberano en los siglos XVI y XVII*, Sílex Universidad, Madrid, 2012, págs. 387-413.
- “El reclutamiento en la primera mitad del XVII y sus posibilidades venales”, en Francisco Andújar Castillo y María del Mar Felices de la Fuente (eds.), *El poder del dinero. Ventas de cargos y honores en el Antiguo Régimen*, Madrid, Biblioteca Nueva, 2011, págs. 169-190.
- “Asentistas militares y fraude en torno al abastecimiento de pólvora en el Reino de Granada (siglo XVI)”, *Investigaciones Históricas. Época moderna y contemporánea*, 30 (2010), págs.
- “Nobleza y servicio político a la Monarquía en el siglo XVI: los Mendoza y su vinculación al Reino de Granada”, *Obradoiro de Historia Moderna*, 18 (2009), págs. 211-232.
- “Las milicias en Castilla: evolución y proyección social de un modelo de defensa alternativo al ejército de los Austrias”, en J. Javier Ruiz Ibáñez (ed.), *Las milicias del rey de España. Política, sociedad e identidad en las Monarquías Ibéricas*, Fondo de Cultura Económica, Madrid, 2009, págs. 72-103.
- “Los bienes confiscados a moriscos huidos al Norte de África. Datos sobre su cobro y administración en el Reino de Granada”, en *Homenaje a don Antonio Domínguez Ortiz*, Granada, Universidad de Granada, 2008, pp. 517-545.

- Coeditor junto a Francisco Andújar Castillo, *Los nervios de la guerra. Estudios sociales sobre el Ejército de la Monarquía Hispánica (siglos XVI-XVIII): nuevas perspectivas*, Comares, Granada, 2007.
- “Militares y oficiales de la administración militar: estrategias de ascenso social e integración en las elites del reino de Granada durante el siglo XVI”, en Inés Gómez González y Miguel Luis López-Guadalupe Muñoz (eds.), *La movilidad social en la España del Antiguo Régimen*, Granada, Comares, 2007, pp. 193-221.
- “Una frágil frontera de piedra. Las tenencias de fortalezas y su papel en la defensa del Reino de Granada (siglo XVI)”, *Manuscripts*, 24 (2006), pp. 191-211.
- “El precio de las almenas: ventas de alcaldías de fortalezas reales en época de los Austrias”, *Revista de Historia Moderna. Anales de la Universidad de Alicante*, 22 (2004), págs. 143-172.
- *Poder, ejército y gobierno en el siglo XVI. La Capitanía General del reino de Granada y sus agentes*, Universidad de Granada, Granada, 2004.
- “La alcaldía de la Alhambra tras la rebelión morisca y su restitución al quinto marqués de Mondéjar”, *Chronica Nova*, 27 (2000), pp. 23-51.
- “El problema del alojamiento de la tropa en el Reino de Granada (1503-1568)”, *Chronica Nova*, 26 (1999), pp. 191-214.

Estancias en centros de reconocido prestigio internacional (últimos años)

Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Autónoma de México, Ciudad de México, 13-02-2023 a 18-02-2023. Estancia de investigación y participación en el Seminario Científico Internacional “Memoria, narración e imperio. Narrativas de modernidad y prácticas historiográficas” y participación en los talleres de investigación del Seminario Internacional Permanente de Investigación “Integración y fragmentación en los mundos ibéricos”.

École des Hautes Études en Sciences Sociales de París (EHESS), 09-05-2022 á 13-05-2022. Estancia de investigación y participación en Seminario Científico de Investigación.

Dipartimento Culture e Società, de la Università degli Studi di Palermo (Sicilia, Italia), 7-12-2021 á 10-12-2021, estancia de investigación y participación en el Seminario Científico “Prospettive Globali. Connessioni fra Vecchio e Nuovo Mondo” y en el workshop “Attori, istituzioni e pratiche di governo nei territorio della Monarchia Spagnola”.

Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Nacional de México, Ciudad de México (México), 25-11-2019 á 29-11-2019. Estancia de investigación y participación en el Ciclo del Seminario Científico “El Espejo de las Indias Occidentales: Iberoamérica en la Historia Global”.

Departamento de Historia de la Universidad de Viena (Institut für Geschichte der Univerität Wien), Viena (Austria), 05-12-2018 á 08-12-2018. Estancia de investigación y participación en el Seminario Científico y de Investigación “La Monarquía Hispánica y el Reino de Granada en época de los Habsburgo (siglos XVI y XVII)”.

Dipartimento Culture e Società, de la Università degli Studi di Palermo (Sicilia, Italia), 24/09/2018 á 29-09-2018. Estancia de investigación y docencia en la Universidad de Palermo y participación en el Seminario de Estudios e Investigación “La Monarchia spagnola nello spazio mediterraneo (XVI-XVII-secolo)”.

Gestión científica y académica (últimos años).

Secretario del Departamento de Historia Moderna y de América por nombramiento de la Rectora de la Universidad de Granada con fecha 13 de enero de 2023.

Coordinación, junto a Francisco Sánchez-Montes González y Julián J. Lozano Navarro, de la Reunión Científica Reunión Científica *La gestión de la memoria, el pasado y sus relatos en la Monarquía Hispánica*, celebrada en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada, los días 6 y 7 de octubre de 2022.

Miembro como Vocal de la Junta Directiva de la Asociación Española de Historia Militar, elegido en Asamblea General Ordinaria el 9 de junio de 2022 en Valencia.

Desde el 19-11-2021, miembro del Consejo de Redacción y Responsable de la Sección de Reseñas de la Revista *Studia Historica: Historia Moderna*, de la Universidad de Salamanca

Coordinación, junto a Francisco Sánchez-Montes González, Julián J. Lozano Navarro, Javier García Benítez y Jesús Rodríguez Gálvez, del *Seminario de Historia de Andalucía. Sociedad y Conflicto*, en el marco del Proyecto I+D+i *Relatos, discursos y gestión de la memoria y el pasado de agentes e intermediarios en la Monarquía Hispánica (siglos XVI-XVII)* (PID2019-109489GB-I00), y en el que colaboran la Junta de Andalucía, la Academia Andaluza de la Historia, el CEP de Motril y la Universidad de Granada, celebrado online en Granada, desde el 11 de noviembre de 2021 al 1 de marzo de 2022.

Desde el 25-10-2021, codirector de la Colección Biblioteca de Estudios Moriscos, coeditada por la Editorial de la Universidad de Granada, Pressas Universitarias de Zaragoza y Publicaciones de la Universidad de Valencia.

Coordinación, junto a Francisco Sánchez-Montes González y Julián J. Lozano Navarro, de las XVI Jornadas Internacionales de Historia de las Monarquías Ibéricas, Red Columnaria, *La urdimbre de un imperio. Redes de poder y circulación de agentes en los territorios de las Monarquías Ibéricas*, celebrado en Granada, en los Colegios Mayores Santa Cruz la Real y San Bartolomé y Santiago los días 22, 23 y 24 de septiembre de 2021.

Desde el 19 de octubre de 2019, secretario de la *Revista del Centro de Estudios Históricos de Granada y su Reino*.

Actividad como evaluador y comités científicos (últimos años).

- Evaluador Externo de las siguientes revistas científicas: *Tiempos Modernos. Revista Electrónica de Historia Moderna, Revista Historia y Genealogía, Chronica Nova, Cuadernos de Historia Moderna, Revista de Historia Moderna, Espacio, Tiempo y Forma, Historia, Instituciones, Documentos, Manuscripts, Hispania, Estudis, Mélanges de la Casa de Velázquez, Studia Historica, Storia Urbana, Memoria y Civilización*.

- Evaluador experto de la Agencia Española de Investigación (AEI) en el Área de Estudios del pasado: historia y arqueología, desde octubre de 2022.

- Evaluador y miembro de la Comisión de Evaluación de la Convocatoria Complementaria de Ayudas de Recualificación del Sistema Universitario Español 2021-2023 de la Universidad Autónoma de Madrid, desde junio de 2022 a noviembre de 2022.

- Evaluador Externo de la editorial Publicaciones de la Universidad de Valencia (PUV), para la emisión de informe técnico para la publicación de originales, solicitado 2021.

- Evaluador Externo del Secretariado de Publicaciones de la Universidad de Sevilla, para la emisión de un informe técnico para la publicación de un original solicitado por el citado Secretariado, en 2021.

- Evaluador de la Quinta Convocatoria de Micro-proyectos para el desarrollo local de UGR Solidaria durante el curso académico 2019/20, realizada por el Vicerrectorado de Igualdad, Inclusión y Sostenibilidad.
- Evaluador de la Cuarta Convocatoria de Micro-proyectos para el desarrollo local de UGR Solidaria durante el curso académico 2018/19, realizada por el Vicerrectorado de Igualdad, Inclusión y Sostenibilidad.
- Evaluador Externo del Servicio de Publicaciones de la Universidad de Valladolid (ediciones Universidad de Valladolid), para la emisión de informe técnico para la publicación de un original en 2020.
- Evaluador externo de comunicaciones del V Encuentro de Jóvenes Investigadores de la Fundación Española de Historia Moderna *Hacer Historia Moderna. Líneas actuales y futuras de investigación*, organizado por la Fundación Española de Historia Moderna y la Universidad de Sevilla, del 4 al 5 de julio de 2019.
- Evaluador Externo de comunicaciones para la XV Reunión Científica de la Fundación Española de Historia Moderna, celebrada en Santander en 2018.